

QUÉBEC, 11 Mars 1852.

L'Abelle n'est pas sortie la semaine dernière à cause d'un accident survenu à la presse.

Nous avons eu le plaisir, la semaine dernière, de recevoir deux lettres dont l'une venait de l'Assomption et l'autre de St. Hyacinthe; cette dernière éloit accompagnée d'une correspondance que nous sommes obligés de remettre jusqu'à ce que nous ayons terminé la correspondance sur la Colonisation des Townships.

Notre confrère de St. Hyacinthe craint que ses preuves ne soient peut être pas assez concluantes; sans partager sa crainte, nous pouvons dire que sa correspondance prouve au moins qu'il a su prendre son sujet d'un point de vue où nos lecteurs aimeront à reconnaître une grande élevation d'idées.

Quant à nos confrères de l'Assomption, qui ont bien voulu se rendre à nos vœux, nous leur dirons que les fleurs de cambrage sont d'ordinaire fort belles et que l'Abelle les aime beaucoup; aussi lui tarde-t-il d'en recevoir; nous espérons que son attente sera bientôt satisfaite.

Jeudi dernier, 26 Fevrier, a eu lieu la deuxième élection des officiers de la Société-Laval.

M. D. Gauthier a été réélu Président; M. E. Guilmet, Vice-Président; M. B. Pâquet a été choisi pour secrétaire.

Samedi dernier, Mgr. l'archevêque a conféré l'ordre de la prêtrise à M. G. J. Dubault, l'ordre du diaconat à M. J. Beland et l'ordre du sous-diaconat à MM. O. Paradis, F. Blouin et J. Bte. Leclaire.

Le produit d'un lazaret, tenu il y a 15 jours, et dont le profit doit aller au soutien des Soeurs de la charité, s'est élevé à £ 400.

On voit par un journal de Montréal, qu'il s'est tenu une assemblée dans cette ville, pour pourvoir aux moyens de construire un chemin de fer entre Québec et Montréal.

Le gouvernement canadien demande des soumissions pour l'établissement d'une ligne de vapeurs à hélice, qui partiront de Québec ou de Montréal et de Liverpool une fois tous les quinze jours en été, et qui pendant l'hiver feront un service mensuel entre Liverpool et Halifax, Portland ou quelq' autre port de l'Atlantique, portant une maille à chaque voyage.

Le Rév. M. Auclair a été nommé par S. E. le gouverneur général, membre du bureau catholique des examinateurs pour le district de Québec, en remplacement du Rev. M. L. Proulx, et le Rév. M. J. Nelligan a été nommé membre du même bureau en remplacement du Rév. M. McMahon.

SOCIÉTÉ ST. JEAN-BAPTISTE. Voici les noms des principaux officiers généraux élus à une assemblée tenue le 25 fevrier:

Président, l'hon. R. E. Caron; président-adjoint l'hon. Louis Panet; trésorier-général, l'hon. Louis Massue; commissaire

re ordonnateur-en-chef, L. G. Baillargé écr.; secrétaire-archiviste, J. Fournier, écr.

Les rapports des élections des officiers de chaque section furent soumis à cette assemblée et approuvés. Les Messieurs suivants ont été élus vice-présidents pour les différentes sections:

Section Notre Dame: C. Delagrave et I. Gaudry, écis.

Section St. Jeay: R. G. Belleau, écr. et M. Jos. Savard

Section Saint Roch: G. Guay écr. et M. J. Bte. Martel.

Les débats sur le chemin de fer d'Halifax à Québec se sont terminés, à Frédéricton par des majorités triomphantes en faveur du projet du gouvernement.

Nouvelles Etrangères.

ANGLETERRE. Le 9 d. fevrier. lord John Russell a présenté le nouveau bill de réforme parlementaire. Il réduit le cens électoral, pour les bourgs, de £ 10 à £ 5, et pour les comtés, de £ 50 à £ 10. Le cens d'éligibilité pour les membres sera aboli et 67 petits bourgs recevront une extension de limites. Le premier ministre propose aussi d'abolir les serments exigés des catholiques et des dissidents et de lever le seul obstacle qui s'oppose à l'admission des juifs à siéger dans le parlement.

On parle moins de guerre. Louis-Napoléon continue à donner les plus fortes assurances qu'une invasion en Angleterre est la dernière chose à laquelle il pense.

Les employés des manufactures ne sont pas encore entrés en arrangement avec les ingénieurs mécaniciens.

Lord Russell propose d'ajouter à l'armée régulière 5,000 hommes et d'armer la milice en tirant au sort un cinquième de tous les hommes âgés de 20 à 23 ans, en Angleterre et en Ecosse. Ils seront sujets à un service de 14 à 18 jours la première année et de 4 jours les trois années suivantes. Ces mesures ne s'appliqueront pas à l'Irlande.

Lord Granville a promis à une députation de l'église d'Ecosse d'obtenir justice auprès du gouvernement autrichien au sujet de l'expulsion de missionnaires protestants, qui étaient établis à Pesth, en Hongrie, depuis dix ans.

Le ministère Russell a été battu sur le bill qu'il avait proposé pour la milice locale, et a donné sa démission. Sur une proposition de lord Palmerston que le mot local fût retranché et que la milice pût être envoyée dans toute partie du Royaume, les ministres engagèrent la lutte et furent défait par un vote de 136 contre 135: sur ce, lord John Russell annonça qu'ayant perdu la confiance de la chambre, il ne pouvait rester plus longtemps en place.

Voici les noms de quelq'uns de ceux qui composent le nouveau ministère:

Le comte de Derby, premier ministre. Secrétaire de l'Intérieur, M. Walpole.

des affaires étrangères lord Malmsbury.

des colonies, Sir J. Pakingham.

de la guerre, N. Bessford.

de l'Irlande, lord Naas.

FRANCE. On dit que la liste civile que le président demande au sénat de voter

pour lui est de 240,000 livres sterling. Les exécuteurs testamentaires de Louis-Philippe ont adressé un mémoire à Louis-Napoléon, pour protester contre le décret du 22 janvier, relatif aux biens de la maison d'Orléans. Ce mémoire est signé par MM. Dupin, ancien président de l'assemblée nationale, le duc de Montmorency, le comte de Montalivet, Laplagne-Barris et Scube.

—Il n'est pas permis d'attaquer lord Palmerston dans les journaux de Paris.

On parle de quelque grand mouvement auquel on pouvait s'attendre pour le 22 fevrier, et l'ordre avait été donné, dit-on, à différents journaux de se tenir prêts.

On croit maintenant que le délai mis à proclamer l'Empire n'est causé que par la Russie. On affirme qu'il se fait des préparatifs actifs pour le nouveau coup d'état et qu'il est fixé au 22. L'initiative en sera prise, dit-on, par les troupes de Lyon.

—M. de Montalibert a succédé à M. Droz, à l'académie française. Selon l'usage, ce Monsieur a fait l'éloge de celui qu'il remplaçait. M. Guizot a répondu à M. de Montalibert par un discours remarquable.

—L'Archevêque de Paris, l'évêque d'Orléans plusieurs autres évêques ont renoncé à la part des biens de la famille d'Orléans que le président avait donnée au clergé pauvre.

ROME. L'église protestante à Rome se trouve dans une singulière position. Un certain nombre de ceux qui en font partie, se fondant sur l'axiome qu'un évêque ne peut avoir de juridiction dans le diocèse d'un autre évêque, et ne pouvant nier que Pie IX est évêque de Rome, ont rejeté le joug de l'évêque anglican de Gibraltar, reconnu jusqu'à présent par eux comme leur chef spirituel. On s'attend à voir cette congregation protestante reconnaître le Pape comme son légitime évêque!

ESPAGNE. Don Merino Comez été condamné à mort. L'auteur de l'attentat contre la vie de la reine a été exécuté le 7 fevrier.

Russie. L'empereur Nicolas a chargé M. Pim, lieutenant de la marine et yale d'Angleterre, d'examiner s'il y a possibilité d'établir une ligne de télégraphe électrique qui ayant son départ à St. Petersburg, traverserait la Sibirie, le pays des Esquimaux, le détroit de Behring, l'Oregon, le Canada, les Etats-Unis aboutirait à l'Océan Atlantique.

CAP DE BONNE-ESPÉRANCE. Les nouvelles sont toujours peu encourageantes pour l'Angleterre. Les troupes anglaises avaient beaucoup souffert et fait peu de progrès. Les ennemis se montraient avec plus d'audace que jamais dans les environs des forts de la frontière. Le pays était inondé par suite de pluies torrentielles et les inondations avaient causé de grandes pertes.

Pendant l'année 1851, il n'y a pas eu moins de vingt engagements de plus ou moins d'importance entre les Anglais et les Caffres; les premiers y ont perdu moins de 500 hommes et les derniers ont été tués par milliers, sans qu'ils paraissent moins nombreux pour cela.